

## Riesgos del Dabigatrán

**María Ruiz López**

Facultad de Farmacia. Departamento de Farmacología. Universidad Complutense de Madrid  
[maria\\_ru19@hotmail.com](mailto:maria_ru19@hotmail.com)

**María José Abad Martínez**

Facultad de Farmacia. Departamento de Farmacología. Universidad Complutense de Madrid  
[mjabad@farm.ucm.es](mailto:mjabad@farm.ucm.es)

**Resumen:** Introducción. En 2008 fue aprobado el Dabigatrán (Pradaxa<sup>®</sup>) que es un fármaco anticoagulante indicado en la prevención primaria de tromboembolismos. Hasta ese momento el único fármaco que había en el mercado era el Acenocumarol (Sintróm<sup>®</sup>). Éste tiene un margen terapéutico muy estrecho, por lo que era necesario hacer controles frecuentes a los pacientes para evitar complicaciones. Por este motivo el Dabigatrán fue acogido con mucho entusiasmo por la medicina. Sin embargo en los últimos meses están saliendo alertas de seguridad, que sugieren que el uso de ese medicamento puede tener consecuencias muy graves e incluso producir la muerte. En este trabajo se va a hacer un estudio sobre los riesgos de usar el Dabigatrán y las situaciones en las que el fármaco está contraindicado. Material y método: se ha llevado a cabo una revisión bibliográfica utilizando fuentes como la Agencia Española del Medicamento, la Agencia Europea del medicamento y distintas bases de datos como Pubmed y Web of Knowledge. Resultados: su principal efecto adverso va a ser la aparición de hemorragias graves en un 14% de los pacientes. Con objeto de minimizar el riesgo de hemorragia, no deben tratarse con Dabigatrán pacientes con insuficiencia renal grave, siendo necesario ajustar la dosis en aquellos con algún deterioro de la función renal. Esto es especialmente relevante en pacientes de edad avanzada o en situaciones clínicas que puedan conducir al deterioro de la función renal.

**Palabras clave:** Dabigatrán. Anticoagulante. Hemorragias.

Oral

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.